

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramarino.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Con la gente de "El Ancora,"

### Preludios

Por centésima vez incurre *El Ancora* en la estúpida pretensión de que empeñemos polémicas doctrinales, acerca de los puntos que nos censura.

Sobre esta materia, aun á trueque de repetirnos, diremos (no á los *Florinos* y *Torquemadas* del Seminario Conciliar de Palma de Mallorca) sino al público:

Que no empeñamos polémicas doctrinales con periódicos que sistemáticamente faltan á la probidad profesional;

Que no reconocemos prestigio alguno ni buena fé ni espíritu evangélico ni intención recta en las personas de carne y hueso que de hecho manejan el cotarro de *El Ancora*;

Que habiendo faltado á los más elementales deberes de la decencia ordenando la presentación de testafieros por sistema; ocultando sus nombres por sistema; omitiendo por sistema parte de la verdad; alterando por sistema los textos; resistiéndose por sistema, una vez de frente y otras de una manera capciosos, á cumplir los consejos ó los mandatos de la autoridad; persiguiendo por sistema la idea de hacer sospecho y odioso para sus engañados lectores á nuestro director, de perjudicial, de herirle, de macabrarle; publicando por sistema artículos tan inobedientes y villanos como el titulado *Santidad galvanoplástica*, cuya publicación autorizaron las firmas de Don Martín Cairari, testafiero, y don Miguel Maura, Rector del Seminario y censor de *El Ancora* en aquella fecha, que dió el visto bueno;

Que mediante todo esto, no vamos á discutir en serio puntos de doctrina trascendental, ni á defendernos de acusaciones nacidas de origen tan rastrero.

### \*

¿Se quiere una muestra? El público recuerda la campaña de los *Florinos* del Seminario Conciliar de Palma, contra la *Capella de Manacor*.

Todo el mundo conoce las sangrientas pulgas que el respetable sacerdote señor Pont ha recibido, porque una noche, con autorización del Obispo, dirigió su Orfeón en el Teatro Principal de Palma. No hace poco, ponderando los méritos, por otra parte indiscutibles, de un oratorio del abate Perosi, —pero no para rendir justicia á Perosi, sino para cebar el odio inaplacable contra Pont—se hablaba de los sacerdotes que escriben obras de espíritu religioso tan señalado, contraponiéndolos á los que dirigen conciertos en Teatros... como el director de la *Capella*, en una función de beneficencia.

### \*

Pues bien: Perosi dirigió sus oratorios en el *Circo de Verano* de los Campos Elíseos de París, ante un público abigarrado lleno de elegancias *demímondaines*. Y esto lo calia *El Ancora* con estudio, y hace entender lo contrario á sus embacados lectores, para escupir en la honra del señor Pont, que está muy por encima de quienes la deprimen.

¿Se quiere otra? Los *Florinos* del Seminario Conciliar de Palma, en odio al señor Pont y á la *Capella*, ocupándose de la fiesta de Santa Cecilia, dijeron que aquella institución recibió un telegrama de felicitación de Morera, y que Morera es un espíritu irreligioso. A este propósito descargaron una columna de improperios contra el señor Pont, contra la *Capella*, contra los que habían acudido á la fiesta, como el Vicario general don Antonio M. Alcover y don Miguel Costa, Pbro.; contra los protectores y admiradores de aquella notable asociación, como el señor Obispo de la Diócesis, etc. etc.

Pues bien; otros periódicos rectificaron la noticia diciendo: «no fué Morera quien felicitó á la *Capella*, sino Millet, espíritu profundamente religioso, director de la capilla de San Felipe Neri de Barcelona.»

Y los *Florinos* del Seminario, con estudio y siguiendo su mala fe de costumbre, han emitido deliberadamente el rectificar la falsa aseveración de un hecho, quedando en pie las calumnias vertidas contra el señor Pont.

En otras ocasiones el director de *El Ancora*, temió recibir recado ó carta de autoridad legítima ordenando ó rogando que suspendiese la publicación de determinado escrito, y se apresuró á publicarlo con estudio antes de recibir la orden que de antemano conocía.

En otras ocasiones el director de *El Ancora* ha tenido que rectificar aseveraciones gravísimas impresas con su firma en cierto comunicado; y lo ha hecho después con estudio en una aclaración de forma jeroglífica, contando con que los lectores no han de saber de qué se trata, suprimiendo toda explicación y la *Arma del interesado* y consiguiendo de este modo hacer ineficaz la aclaración exigida y espletar, con su mala fe, la fe de los lectores que la conserven buena.

Sirva esto de preludio á un comunicado del señor Antich, á una aclaración del señor Antich y á una carta del x-director del *Gato Negro*, recibida ayer está última, que publicaremos otro día; y á los comentarios y artículos que seguirán después.

Se quería llegar á eso; pues estamos al cabo. Sólo pedimos indulgencia temporal á nuestros lectores, por la forma desusada que debemos adoptar en esta cuestión, obligados por la saña, por el odio, por la ruindad que desplegaron villanamente los despreciables *Florinos* en el preciso momento de una desgracia irreparable para quien esto escribe y continuadas después, durante cerca de tres años, con tenacidad de fariseo, con mala entera de verdugo, á sol y á sombra, en público, en privado, con toda suerte de armas.

Todas nos parecen sobradas para el ataque; para la defensa todas nos parecen pocas y débiles. Un año y meses habían transcurrido sin que nosotros cruzáramos una frase con esa gentuza; pero no ha transcurrido semana sin que la insidia, el fraude, la insinuación maligna y la calumnia nos escupiesen desde las soeces páginas de *El Ancora*.

**Inglaterra y el Transvaal**

*El kaiser anglófilo.* — *El ingeniero León*

París 22.—En telegrama dirigido desde Berlín al *New York Herald*, se asegura que á consecuencia de la entrevista del Emperador Guillermo y del príncipe de Gales en Altona, en los centros políticos se cree que será inútil la visita de la comisión boer á la capital de Alemania.

Mañana llegará á Marsella el ingeniero Mr. León, que viene herido del Transvaal, donde ha estado dirigiendo el manejo de los grandes cañones de Creusot.

*En Wepener.* — *Cañones.* — *En vísperas de un combate.* — *Escaramuzas en Glen.*

Londres 22.—Con fecha de ayer 21 dicen desde Maseru que continúan cercadas las tropas inglesas concentradas en Wepener y que se oye nutrido cañoneo en dirección de Dawetsdorp.

Muchos de los boers que cercaban á Wepener se han trasladado á ese punto. Se cree inminente un refido combate.

Un despacho fechado el 20 en Bloemfontein anuncia que los boers continúan hostilizando las posesiones de los ingleses, situadas al Norte de Glen, á unas 15 millas de la capital de Orange.

Los encuentros se reducen hasta ahora á escaramuzas de las avanzadas.

La caballería inglesa está constantemente alerta para tomar parte en la lucha si fuese necesario.

*Dewet y Brabant.* — *Prisioneros ingleses.*

Londres 22.—Comunican de Pretoria con referencia á noticias de Wepener, que el general boer Dewet continúa atacando sin descanso á las tropas de Brabant, al que ha hecho once prisioneros; entre ellos un comandante de artillería.

Londres 22.—De Wepener se han alejado dos comandos importantes, dirigiéndose uno hacia Dewetsdorp y el otro hacia Rouxville.

Parecen cesar con la intervención extranjera y desean vivamente capturar la división colonial que el general Brabant tiene en Rouxville.

Las fuerzas boers que hostilizan á Wepener se calculan en 8 000 hombres con 15 cañones.

Los boers forman en torno de aquella plaza tres divisiones, de las cuales dos ocupan puntos á propósito para rechazar á las columnas de socorro que se aproximan, y la tercera se halla distribuida en diferentes posiciones al rededor de los sitiados.

*Los boers reforzados.* — *Continúan hostilizando.* — *Los basutos.*

Londres 22.— *Mazeru* 20.—Los boers en gran número, lo cual hace suponer que han recibido refuerzos, continúan hostilizando, y parecen decididos á rendir por medio del hambre al coronel Dalgetty antes de que sea socorrido.

Los basutos se muestran tranquilos. Bajo el mando de un funcionario inglés continúan vigilando la frontera.

**Noticias de la Exposición**

El domingo último se expidieron 118.690 entradas de pago en la Exposición.

El número de entradas gratuitas en dicho día se calcula que asciende á 90.000.

Resultado, en junto, que el domingo visitaron el gran certamen más de 148 000 personas.

En igual día de 1889 el número de visitantes de la Exposición fué inferior en 30 000, á la concurrencia de este año.

### \*

Los trabajos de instalación continúan con febril actividad.

### \*

La Exposición continuará abierta para el público todos los días, á pesar de lo que en contrario se afirma. Solamente por la noche se efectuarán los trabajos de descarga de los vagones, que habrán de estar ultimados el día 24, desde cuya fecha no se permitirá la entrada á vagón alguno.

### \*

Desde el 27 al 31 de Julio próximo se celebrará un Congreso internacional de Arte teatral.

### \*

El número de concurrentes españoles á la Exposición Universal de 1878 fué de 10.834, y en la de 1889 de 56 mil.

Se espera que el número de visitantes españoles al certamen actual supere con mucho al de los concurrentes á las Exposiciones mencionadas.

**Un cuadro de Goya**

Del antiguo salón de sesiones del Municipio de Madrid ha sido llevado al ministerio de Fomento, con objeto de que figure en la Exposición de las obras de Goya, uno de los más hermosos cuadros de aquel insigne artista, el titulado *Apoteosis del pueblo de Madrid*, que fue pintado en el año 1808 por encargo del Municipio.

Dicho cuadro representa una doncella musulmana apoyada sobre una cartela ovalada, sobre la cual, entre nubes blancuquinas, venen dos grupos de preciosos angelitos sosteniendo una gasa blanca.

En el óvalo, cuando el cuadro fué pintado, aparecía el retrato de José Bonaparte, admirablemente hecho por Goya.

Después, á raíz de la Constitución del año 37, se acordó en sesión pública que el retrato del hermano de Napoleón fuese sustituido por una inscripción que dijera:

*Constitución de 1837;* y posteriormente, al ser proclamada la República en España, fué de nuevo borrada para ser sustituida por los atributos republicanos.

Transcurrido algún tiempo y hecha la Restauración, se puso la inscripción que tiene actualmente y que dice:

*2 de Mayo de 1808*

En varias ocasiones ha recibido el Municipio proposiciones del extranjero, que ofrecían grandes sumas por el cuadro; pero, como es lógico, siempre han sido desechadas.

## De todas partes

### Un teatro romano

Un propietario de Sena Inferior, monsieur Chamond, ha regalado á su departamento un teatro romano, que fué descubierto hace algunos años al practicar excavaciones arqueológicas.

Mide el teatro 150 metros de circunferencia; la embocadura del escenario tiene 79 metros. Los antiguos palcos, los *comitoria* y gran parte de las gradas se encuentran en perfecto estado de conservación.

El Consejo general de dicho departamento se propone organizar en el coliseo, remozado convenientemente, representaciones teatrales, parecidas á las recientemente celebradas en Orange y en Beziers.

### Pescar á caballo

En Rusia existe un regimiento de pescadores á caballo, formado por cosacos del Ural, que emplea el siguiente procedimiento para pescar esturiones.

Durante las maniobras que por lo común se verifican en el Norte de Rusia, en que los ríos están completamente congelados, practican una zanja en el hielo que va de una á otra orilla del río, y en ella colocan una red.

Después remontan el río á caballo hasta siete ó ocho kilómetros de la zanja y vuelven á su punto de partida á galope tendido.

Los peces, asustados por el estrépido que producen los jinetes, bajan á favor de la corriente del río y se precipitan á centenares en la red, dedonde los inventores de este modernísimo sport no tienen más que tomarse el trabajo de extraer la pesca obtenida á tan poca costa.

### Muñeca

Ante los tribunales franceses se ha evacuado recientemente una demanda de incapacitación contra la princesa de Contades, señora de cincuenta y tres años de edad, notable en extremo por su afición á las muñecas, que en gran número posee y á cada una de las cuales ha adjudicado su nombre patronímico respectivo.

Durante cada comida, la princesa sienta á su mesa á una de las muñecas, delante de la cual se sirve un plato lleno de golosinas.

Esta original manía tiene un origen poético y conmovedor, pues proviene del amor que á los niños profesa M. Contades y á la pena inconsolable que experimenta por no haber tenido hijos en su matrimonio.

### Cura del hipo

El doctor J. Noir cita el caso de una joven muy nerviosa, que tuvo un ataque de hipo que le duró seis horas, dejándola muy extenuada, á quien se aplicó la tracción de la lengua durante minuto y medio con tan buen resultado, que la enfermedad desapareció como por encanto y no ha vuelto á repetirse más.

En otro caso, el hipo había durado días enteros, habiendo estéril todo tratamiento, é impidiendo dormir al paciente; la tracción de la lengua, durante dos minutos, contuvo por completo los espasmos; y aunque volvió á aparecer algunos días después, cesó el hipo al aplicarse el enfermo por sí mismo la tracción.

La gran ventaja de este método, como con razón dice el *British Journal*, es su sencillez.

### Nueva doctora

La Facultad de Medicina de París ha dado en estos días el grado de doctora á la joven rusa madame Gunsbourg, natural de Mhilleff y trasladada á Francia hará unos cuatro años, á fin de terminar allí sus estudios.

Tiene veintiseis años, es de pequeña estatura, esbelta, morena y muy agraciada; y satisfecha con el diploma que ha obtenido, volverá pronto á su país á ejercer su honrosa profesión.

Esta ilustrada joven, sin esperar á que el progreso la emancipe, ha logrado libertarse por la ciencia.

Si la cuestión económica no ofreciera, en la mayoría de los casos, una barrera infranqueable á las elevadas y justas aspiraciones de una parte de la juventud femenina, el ejemplo que hoy dan las que han tenido la suerte de poder seguir una carrera, encon-

trarían en todas partes ardientes y entusiasmados imitadores.

**Una estatua que salva á su autor**

El mariscal de Castellane explica en sus *Memorias* de ingeniosa manera, en la época del Terror, el autor de la estatua de Voltaire pudo librarse de la guillotina.

Sabiendo la señora Houdon que su marido figuraba en la lista de los «cos-pechosos» y que en concepto de tal sería en breve detenido, dirigióse al ministerio del interior, desempeñado á la sazón por Barère para implorar de éste clemencia y perdón.

—Señora, dijo Barère, si yo acertara á encontrar un medio para salvar á Houdon, creed que aun dudaría en emplearlo, pues David se ha metido en la cabeza la idea de mandar guillotinar á todos los artistas. De tal suerte, que no garantizaría yo por mucho tiempo la cabeza de pintor ni ni de escultor alguno.

Desesperada, ante tamaña respuesta, disponíase la esposa del escultor á abandonar el despacho, cuando Barère, deteniéndola, le preguntó:

—Un momento, señora: ¿Que hace ahora vuestro marido?

—¿Cómo que hace?

—Sí, ¿en qué obra trabaja?

—Pues, en una obra alegórica: «La Fe meditativa sobre la Teología».

—¿Y que representa?

—Una mujer leyendo unos papeles que sostiene en la mano.

—¿Y esta mujer, es bonita?

—Ah sí muy bonita.

—¡Magnífico! — exclamó Barère— Señora, vuestro marido está salvado... No me preguntéis cómo... Es ya la hora de la Asamblea... No tengo tiempo que perder... Dejádme.

Momentos después, Barère subía á la tribuna y pronunciaba las siguientes palabras:

—Ciudadanos, tengo la satisfacción de anunciar á los representantes del país que un artista ilustre cuyo nombre es universalmente respetado, ha terminado ya una obra inspirada en los sentimientos del más puro civismo y que constituye una honra para la Asamblea. Esta obra, ciudadanos, representa á la *Libertad mediando sobre la Constitución*... Estas palabras fueron interrumpidas por los aplausos y aclamaciones que frenéticamente partían de todos los bancos. Unánimemente y con el mayor entusiasmo se acordó enviar testimonio de gratitud al ciudadano de Houdon, y de esta manera el autor de la estatua de Voltaire pudo ahorrar el trabajo de ir al patíbulo.

## NOTICIAS

**Del extranjero:**

Gracias á la buena disposición del gobierno y de la Compañía de aguas Crotón, cerca de Nueva York, puede darse por terminado el conflicto promovido por los obreros italianos, los cuales volverán á sus empleos, exceptuando sólo unos treinta, entre los cuales se halla el anarquista Rolalla que está arrestado y bajo sumaria por atentados contra orden público.

De Smila se han recibido en Londres noticias muy alarmantes sobre la manera espantosa como va aumentando la miseria en la India, particularmente en los gobiernos de Bombay y de Rajputana. Ha llegado ya á cinco millones y medio el número de personas que contra el hambre socorre diariamente el Gobierno anglo-indio.

Según los telegramas que del Japón publican los periódicos de Londres, va creciendo extraordinariamente en todo el territorio japonés el sentimiento de antipatía contra los yankees, á los que se echa en cara la exclusión de los japoneses del archipiélago de Hawái y la mala actitud que se ha adoptado en los Estados Unidos para con los inmigrantes asiáticos.

Anuncia el secretario de Estado norteamericano que ha desaparecido por completo todo temor de que estalle una guerra entre las repúblicas de Nicaragua y Costa Rica, habiéndose retirado las tropas concentradas en las fronteras de ambos países.

Como prueba de la buena amistad que reina entre Alemania y el imperio otomano, ha permitido el gabinete de Berlín que vaya un ingeniero mili-

tar alemán á Tripoli y se encargue de dirigir los trabajos de defensa de aquella ciudad y su puerto.

Sigue dando mucho que hablar particularmente en París y San Petersburgo la inesperada conferencia que en Altona (Hamburgo) celebraron recientemente el emperador Guillermo de Alemania y el príncipe de Gales.

Pretenden los políticos alemanes é ingleses que en su visita no tuvo el monarca alemán más objeto que felicitar personalmente á su tío el príncipe de Gales, por haber salido ileso del atentado.

Conviénesse en los círculos políticos franceses y rusos en que es verdad lo de la felicitación, pero que esta no fué el principal objeto de la entrevista en los dos personajes, sino que en la misma confirmó Guillermo II al de Gales lo dicho ya anteriormente en Inglaterra, es decir, que continuará Alemania sin mezclarse en lo más mínimo en la cuestión anglo-boer, en la cual está el soberano alemán completamente al lado de Inglaterra, pese á los deseos del pueblo y á la prensa liberal de la confederación.

Créese también que Guillermo II tranquilizó además á su tío declarando falso el rumor que circula de que Rusia con la anuencia de Alemania y Francia pedirá á Inglaterra que cese dentro de ocho días la guerra en el Africa del Sur so pena de invadir 120 mil rusos el Afghanistan y la India inglesa.

Parece que la delegación boer de la paz, después de la conferencia en Altona entre Guillermo II y el príncipe de Gales, ha desistido de ir á Berlin, en donde todas sus diligencias resultarían inútiles, ya que la tal conferencia significa que en el crimen internacional que están cometiendo los ingleses en el Africa del Sur tienen por cómplices á la mayor parte de las potencias continentales europeas.

La delegación probará fortuna, con alguna posibilidad de éxito, en los Estados Unidos, valiéndose del hecho de haberles dado á los yankees por jugar el papel de redentores de los pueblos oprimidos.

Han celebrado una entrevista un periodista de Zurich y el ingeniero suizo misterlik, consejero íntimo del rey de Abisinia, Menelik.

El citado ingeniero, que ha venido por asuntos particulares á su país, regresará en breve á Abisinia pasando antes por Londres, en donde conferenciará con el Gobierno inglés, presentando al mismo los plenos poderes que le ha otorgado el monarca abisinio para que firme un acuerdo por el cual permite el Negus que pase por sus dominios el ferrocarril británico, que, si Dios y los boers lo permiten, enlazará casi en línea recta las ciudades del Cabo y del Cairo.

El Negus pide solo que en compensación le ceda Inglaterra unos territorios africanos cuya situación fijará oportunamente.

Cerca de Roma fueron detenidos tres muchachos en el momento de colocar algunas piedras de gran tamaño sobre los rieles del ferrocarril de Roma á Nápoles por los cuales debía pasar poco después un tren conduciendo á Nápoles al príncipe real y á su esposa.

Averigüe ahora la autoridad si se trata de una travesura ó de un crimen.

Continúa en los puertos del Pacifico la inundación de inmigrantes japoneses que por no querer hacer el servicio obligatorio á que tendrá que acudir el Mikado en el caso muy probable, por no decir seguro, de una guerra con Rusia, escapan á millares á los países del Oeste de América.

Solo á Vancouver, capital de la Colombia inglesa, han llegado en pocos días más de 2.200 inmigrantes japoneses y se anuncia la llegada de muchos más.

Procedente de Lisboa y con 800 soldados portugueses á bordo llegó á Lorenzo Marquez el transporte de guerra Portugal.

Están destinadas aquellas tropas á reforzar la guarnición indígena de Mozambique y á relevar á los soldados europeos cumplidos que regresarán á su país.

Ríos de lágrimas.—se evitarán á muchos padres si con la higiene de la boca saben prevenir las enfermedades que causan la muerte de sus propios hijos.

Hé aquí el Odoj como la salvaguardia de las infecciones de origen bucal.

De la capital:

Se están organizando en la península para donde han salido ya los correspondientes oficiales, la batería de montaña y la compañía de telegrafos que son los refuerzos con que se aumenta la guarnición de esta isla.

La compañía de telegrafos se compondrá de un capitán, tres tenientes noventa individuos de tropa y seis caballos; y la batería de montaña se organiza con cuatro cañones de tiro rápido, un capitán, cuatro tenientes, unos ciento cincuenta artilleros, trece caballos de silla y treinta y seis mulos. Según noticias llegarán á esta el próximo Mayo.

El Excmo. é lmo. señor Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á las personas que asistirán al solemne mes de mayo que se practicará todas las noches en la Merced.

El día 13 de Mayo próximo tendrá efecto en la Casa Consistorial de Sufiela, la venta en pública subasta de varios productos procedentes de un incendio ocurrido en el monte comunal de aquella villa, tasados en setenta pesetas.

Por la Dirección general de consumos se ha dictado una circular haciendo saber al público que han sido autorizadas para el servicio interior é internacional de cartas con valores declarados y para objetos asegurados en el interior, las oficinas de Santa Coloma de Fornés (Gerona) y Secullamos (Ciudad Real).

En la Casa Consistorial de Villacarlos, se celebrará el día 13 de Mayo próximo una subasta para la construcción de varias aceras en distintas calles de aquella villa.

El tipo fijado es de nueve pesetas el metro cuadrado de piedra calizadora y de 4 el de ladrillos acanalados.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dirigido una afectuosa felicitación al Director interino del Lazareto suizo de Mahón, don Ramón Alvarez, por el celo y actividad desplegados durante la cuarentena del vapor Montevideo.

Se halla vacante por defunción del doctor don Federico Tremolles y Borrrell, la cátedra de Química inorgánica, de la facultad de Farmacia de Barcelona.

Dicha plaza ha de proveerse por concurso entre los aspirantes que reúnan las condiciones que exige la ley.

Anteanoche fué asesinado en la villa de Porreras, el propietario de dicha villa Andrés Liabrés Mora, casado de 36 años de edad.

De las noticias que nos hemos procurado resulta que serían poco más ó menos las nueve cuando se oyó desde la casa cuartel de la guardia civil de aquel puesto un disparo de arma de fuego que puso en alarma á aquellos vecinos.

Uno de los susodichos guardias salió inmediatamente á la calle encontrando dentro de una cochera á unos cuarenta metros de distancia de dicho cuartel al Liabrés cadáver presentando una herida en la frente.

Se ignora quienes puedan ser los autores del delito.

Ha renunciado el cargo de director del Orfeón Republicano el joven profesor de música don Francisco Morrey.

El domingo próximo tendrá efecto en las iglesias parroquiales de esta ciudad el acto de dar la comunión á los niños y niñas que lo hacen por primera vez.

En todos y cada uno de dichos templos se están practicando ejercicios de preparación, para los expresados niños.

Don Pablo Coll ha sido designado para ocupar el cargo de Director del Orfeón de La Protectora.

Le damos la enhorabuena.

Por este Gobierno de provincia ha sido remitido á la Dirección general de Sanidad el expediente instruido contra el Director del Lazareto de Mahón señor Carvajal, por faltas cometidas en el servicio.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla expuesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo del permiso solicitado por don José Rubert, para instalar una caldera y máquina á vapor en la fábrica de cartidos que tiene establecida en la calle de la Torre del Amor.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha nombrado delegados en

la isla de Mallorca á los señores siguientes:

Don Juan Juan, de Palma; don Juan Font, de Inca; don Sebastián Esteve, de Manacor; don Francisco Pascual, de Sines; señor Director del Observatorio Meteorológico de Palma y don José Rullán, de Sóller.

En el vapor correo Ciudad de Mahón ha llegado á Barcelona el ilustrado secretario de cámara y gobierno del obispado de Menorca doctor don José Jover, Pbro., el cual pasa á Roma á ultimar los detalles de la peregrinación de menorquines que, presidiendo por su virtuoso y sabio prelado, pasará á la Ciudad Eterna en el mes de Mayo con motivo del Año Santo.

En la Secretaría de Instrucción pública de esta provincia, se han recibido los títulos de licenciado en Farmacia y en Medicina y Cirugía expedidos á favor de don Jaime Amengual Coll y don Miguel Rigo Puig respectivamente.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Son Servera, haber detenido á un individuo presunto autor de haber exigido á otro 40 pesetas amenazándole con dispararle un tiro si no se las entregaba.

—Da cuenta la del puesto de Sanelles el haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de 64 botones de oro, 4 joyas, 16 palmas de cadencia (cordoncillo) y 23 botones de plata.

Dicho individuo fué puesto á disposición del Juez competente.

—La de Ciudadela participa haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á 24 sujetos que sorprendió jugando á los prohibidos en una casa de campo de aquel término municipal.

Don Rafael Liabrés ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 16 pertenencias de mineral de lignito, con el título de «Beata», enclavadas en el paraje denominado Els Cascos del término municipal de Santa Margarita.

La Gaceta de Madrid correspondiente al día 22 del actual publica una real orden dictando instrucciones para las oposiciones de los funcionarios facultativos de las carreras de Medicina, Ciencias y Farmacia, en armonía con el reglamento vigente para la provisión de cátedras.

También publica una Real orden dirigida á las Diputaciones ordenando con carácter obligatorio que se suscriban á la «Colección Legislativa de Gracia y Justicia» y disponiendo que los Ayuntamientos fijen en sus presupuestos el importe de la suscripción.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de cinco pesetas á cada uno de dos individuos que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra correspondiente al día 22 del actual publica una real orden dando instrucciones relacionadas con la antigüedad para el abono de sueldos á los jefes y oficiales con arreglo al reglamento de ascensos en tiempos de paz.

Estas antigüedades serán para los tenientes coroneles el 31 de Julio de 1887; para los comandantes el 10 de Diciembre del 88; para los capitanes el 11 de Junio del 89; para los primeros tenientes el 9 de Agosto del 89 y para los segundos tenientes el 17 de Junio de 1897.

Los señores Ferrer y Mir nos participa haber recibido los géneros en su establecimiento de pañería de la calle del Conquistador, para la próxima temporada de verano.

Teatro-Circo

Anoche se estrenó la zarzuela El último chulo, letra de Arniches y Lucio y música de Torregrosa y Valverde.

Un estreno más y con ello una prueba más de lo endeble de los éxitos que nos trae la prensa cortesana.

El argumento de El último chulo está cortado con los mismos moldes de El Santo de la Isidra y Fiesta de San Anton; en el fondo el mismo asunto, ataviado con ropaje distinto.

La letra es bastante infeliz y los chistes de la obra carecen de verdadera gracia; manifestaciones deplorables de la chulpería madrileña, sin colorido alguno.

El valor de la música está á la altura del libro.

Con estos antecedentes pueden comprender nuestros lectores que la obra no fué bien acogida por el público.

El teatro estaba bastante concurrido,

Ramón Lull

En la Diputación

Invitados por don Alejandro Rosselló, presidente de la Diputación y activo propagandista para enaltecer la memoria de Ramón Lull, asistimos ayer tarde á la reunión íntima que se había convocado con objeto de hacer los preparativos para organizar debidamente las comisiones que han de llevar á cabo la laudable obra de perpetuar dignamente la memoria del sabio mallorquín.

Acudieron á la reunión los señores diputados provinciales, el alcalde de Palma, don Antonio Maura, literatos y periodistas catalanes, valencianos y madrileños, representantes de las corporaciones y de la prensa.

El señor Rosselló explicó los motivos de la convocatoria, dijo tratase de honrar la memoria de Ramón Lull de una manera grande, apropiada á la gloria y á la celebridad universal por el sabio mallorquín.

Este monumento que se trata de levantar, ha de ser obra de Mallorca, tierra de Ramón Lull, obra de la patria catalana de que es una de sus celamas, de España entera por ser gloria suya y de la humanidad toda por ser su trabajo cosmopolita y su mérito reconocido y venerado universalmente.

Se acordó nombrar una comisión nominadora para preparar una reunión magna que probablemente se reunirá en la Lonja á la cual serán invitados todos los municipios, corporaciones y personalidades de Mallorca con objeto de nombrar después comisiones que entiendan y propaguen la idea por todas las regiones á fin de que tome la importancia que merece la personalidad de Ramon Lull.

Dicha comisión organizadora la componen los señores siguientes:

Don Alejandro Rosselló, señor Alcalde de Palma, don Luis Martí, Muy Ilustre señor Deán, secretario del Ilustrísimo Cabildo, Vice-presidente de la Comisión provincial y un señor diputado, señor Presidente de la Causa Pia Lulliana y un vocal de la misma, dos representantes de la prensa, un vocal de Monumentos, un representante del señor Obispo, el Provisor y Vicario general don Antonio M. Alcover y los presidentes de las sociedades Circulo Mallorquín, Centro Militar, Centro de Unión Republicana, Academia de Bellas Artes, La Protectora y Asistencia Palmesana.

Don Antonio Maura ofreció su incondicional apoyo y que trabajaría para el feliz resultado de la idea; lo propio hicieron los demás concurrentes, estando en el ánimo de todos, trabajar con fé y ahínca para el fomento y logro de idea tan elevada, tan simpática y tan digna, y sobre todo tan justa.

En el Ayuntamiento

Presidida por el alcalde de esta ciudad señor Rosselló y Cazador, y con asistencia de los concejales señores Abrines, Ros, Cañellas, Ferrer, Martínez, Bonnin, Plañas, Salas, Compañy, Fuster, Pou, Martí, García Orell, Liadó, Garcías Moll (don Rafael), Garau (don Mateo), Cuschieri y Pomar se reunió anoche la Corporación municipal en sesión ordinaria.

Después de la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior y de algunas cuentas por servicios municipales, se concedieron algunos permisos para obras particulares y se aprobaron varios dictámenes de escasa importancia de esta comisión.

Se dió lectura á un dictamen de la comisión de Alumbrado, contestando á las objeciones y reparos que don Juan Mas vocal de la Junta municipal presentó al pliego de condiciones de subasta para dotar á Palma de un alumbrado mixto de gas y electricidad. En su defensa hizo uso de la palabra el presidente de la referida comisión.

El señor Pomar, habiendo pedido que este asunto quedara sobre la mesa dada su importancia, motivó un animado debate en que el señor García Orell explicó la necesidad de evitar demoras. El señor Garau y algunos otros concejales se mostraron partidarios de que el contrato no fuera por 20 años como dictamina la comisión sino por cinco, prorrogables sucesivamente. El señor García Orell combatió esta proposición con gran copia de datos y argumentos. Combatió además las razones emitidas sobre el precio del fluido, no obstante lo cual ambos contendientes hubieron de pedir votación; aprobándose por una mayoría de catorce votos el dictamen de la comisión, é sea que el contrato se establezca por 20 años,

Dióse luego un voto de confianza á la comisión para que resuelva si los gastos de instalación del alumbrado deben correr por cuenta del Ayuntamiento ó del contratista á quien se adjudicase la subasta.

Reproducida la proposición sobre el número de médicos municipales que han de ser llamados á concurso para los servicios de la Casa de Socorros, la comisión de Beneficencia y Sanidad presentó las bases de dicho concurso y dos opiniones sobre este particular.

Una de ellas manifestando que efectivamente conviene que sean ocho los facultativos, y otra pidiendo que no se introduzcan reformas en este servicio, para no aumentar gastos.

A consecuencia de este suscrito vivo debate entre los señores Cuschieri, Pomar, Liadó, Garau, García Orell y el Presidente.

Se propuso que el asunto quedase ocho días sobre la mesa, mientras por otra parte que pasara á informe de la comisión de hacienda.

Del choque de las distintas opiniones y de los diversos discursos pronunciados, resultó aprobado por una mayoría de diez votos dejar el asunto sobre la mesa.

A propuesta del señor Presidente se acordó que el segundo ejercicio de las oposiciones para cubrir la vacante de secretario, consistiera para los aspirantes en la tramitación y razonamiento de un expediente municipal, y no en una resolución como se había dicho anteriormente, ya que ésta no era nunca de incumbencia del cargo, objeto de las oposiciones ó exámenes de suficiencia.

Después de lo cual el señor Presidente levantó la sesión.

Comisión provincial

Comisión de anteaer

Se abrió bajo la presidencia del señor Socías y con asistencia de los señores Puigdorff, Guany y Barceló, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró la Comisión de una Real orden del Ministerio de Gobernación por la que se autoriza el presupuesto adicional al ordinario del ejercicio de 1900, acordándose trasladarla á los directores de los establecimientos provinciales de Beneficencia y de Instrucción pública.

Se acordó trasladar al arquitecto de provincia una comunicación del Alcalde de Andriix en que solicita que dicho funcionario forme el proyecto de ensanche del cementerio rural de aquella villa; y otra del Gobernador transcribiendo la resolución recaída en el expediente promovido por reclamaciones producidas por los propietarios colindantes con el torrente de «Ne Borjes», con objeto de que forme el proyecto de ensanche y reforma del referido cauce.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un vecino de Lloseta y á otro de Palma para que fueran observadas sus facultades mentales.

Se acordó informar al señor Gobernador que puede autorizar su aprobación el expediente instruido para la construcción de un cementerio en el caserío de «Cas Concos», sufragáneo de Felanig.

Se acordó admitir la Casa Misericordia á una vecina de Sóller y conceder un socorro de lactancia á una vecina de Lluchmayor.

Se enteró la Comisión de una comunicación del alcalde de Ciudadela dando conocimiento de que el Ayuntamiento acordó conferir poder á don José León y Vivó para que le represente en esta capital, cesando en dicha representación don Buenaventura Sánchez Rubio, y del resumen estadístico de presos en la cárcel de Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Gran invento



Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.

Montera, S, principal Madrid.

Bibliografía

El número de la revista decenal Mallorca correspondiente al día 25 de Abril publica el siguiente sumario:
Pollensa en la guerra entre Pedro IV de Aragón y Pedro I de Castilla (continuación), por don Mateo Rotger, Pbro. — Memoria histórica del Poble de Sen Servera (continuación), por don Miquel Gayá y Bauzá, Pbro. — La Corona de Jesús (poesía), por doña Rosina Escalas. — Les Rosas de Dorotea, (continuación), por ... — Miscelánea.
Apéndice. — Apuntes para un Vocabulario etimológico mallorquín, por don Ildefonso Rullán, Pbro., Licenciado en Filosofía y Letras.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluirán en Santa Catalina de Sena, en sufragio de varios difuntos, á las seis y media de la mañana exposición del Santísimo, enseguida misa rezada y una parte de rosario, á las diez misa mayor cantada por la comunidad; al anochecer continuación de la novena con sermón, después de la estación solemne reserva de S. D. M.
Otras funciones
En San Jaime, á las diez de la mañana durante una misa se continuará la novena de San Blas.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señera de la Paz, en San Jaime.

Sociedades y Corporaciones

Unión Comercial
Queda abierto el pago del primer y segundo dividendo pasivo que los señores accionistas podrán hacer efectivo en las oficinas (Montenegro 9), todos los días laborables de diez á una mañana. — El Director Gerente, Bernardino Borrás.

Últimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS'. Includes items like Fomento Agrícola, Credito Balear, Salinera Española, Obligaciones, Bares Municipales, Isletas, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1896, Cubas Nuevas 1890, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, etc.

Boletín meteorológico

Table with columns for 'Día 25 á las 9 de la mañana'. Includes Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, Máxima á la sombra, Mínima á cubierto, Mínima á descubierto, Dirección del viento, Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, Kilómetros recorridos en 24 horas, Aluvias en 24 horas, Evaporación en 24 horas, Humedad á las 9, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del id. en id.

Confirmado por la práctica

Para la úlcera del estómago y neurastenia gástrica, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.
De venta en la Farmacia de J. Valenzuela. — Plaza de la Cuartera número 2.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 23 de Abril de 1900.

Table with columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 338, 8, 4, 1, 341.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 23. — Varones 0. — Hembras 1.
Matrimonios: Día 23. — Ninguno.
Defunciones: Día 24. — Antonio Forteza Certés, 4 años, Molinar de levante, meningitis tuberculosa. — Antonio Nadal Socias, casado, 77 años, c. de Santa Clara, atoroma. — Andrés Martín Mateu, 26 meses, c. de Yeseros, meningitis. — Antonio Sastre Covas, casado 39 años, c. de la Cordelería, meningitis gripal. — Catalina Marzal Galmés, viuda, 77 años, hospital, anemia.
Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.
Estado de la atmósfera. — Algo cargada, hay cirrus.
Id. del horizonte. — Calmoso.
Dirección del viento. — Calmoso del Sur.
Estado del mar. — Llana.
Buzques á la vista. — Ninguno.
Indicaciones del Viga de Porto-pi. — Ninguna.
Incidencias. — Cerrado el cielo y horizonte de densa niebla, recalcando gruesa marejada del S. E., soplando al N. ligera ventolina, y bajo el nivel de las aguas acaeció el orto. A las ocho calma completa, despegó la niebla, á las diez y media S. flojo, á medio día continuaba. Hubo viento flojo la mayor parte de la tarde y al aproximarse al ocaso se quedó como arriba dicho.
Noticias. — Entró el vapor Menorquín de Mahón y el Cataluña de Barcelona Sañó el Isleño para Valencia é Ibiza.
Buzques fondeados: Día 25. — Vapor español Menorquín, de 545 ton., de Mahón. — Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Barcelona.
Buzques despachados: Día 25. — Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.
Matadero: Día 24. — Reses sacrificadas para el abasto público. — Bueyes, 1. — Vacas, 1. — Toros, 0. — Novillos, 1. — Terneras, 2. — Carneros, 0. — Ovejas, 4. — Borregos, 0. — Corderos, 93. — Cabras, 0. — Cegajos, 0. — Cabritos, 0. — Cerdas, 0. — Cerdas, 0. — Lechonas, 0. — Total, 102.

Querer es poder

Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase en 4.º pág. Milagrosos confites ó Inyección anti-venérea y Roob anti-sifilítico Costanzi.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.
Se vende en las principales farmacias.

Unión Comercial

VIAJE Á ROMA

El rápido vapor Mallorca
Clasificado 100 A 1, hará un viaje al puerto de Civita-Vecchia en la segunda quincena de Mayo, reuniendo número suficiente de pasajeros.

PRECIOS SIN MANUTENCIÓN

Table with columns: 125 Pesetas en Cámara de 1.º, 75, 35. For subscription or information - Montenegro, 9, entresuelo - de 9 á 2.

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto. — En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.
De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Belsería, números 1 y 3.
Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18. — Valencia.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias diversas

Madrid 25 á las 2'15 n.
Ha sido firmado un R. D. concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo á varios generales de Marina, entre ellos el señor Villarino.

El señor Silvela á quien acompañaba un ayudante ha llevado á la Reina varios decretos de Marina de escaso interés.

Londres. — Segun noticias de origen boer los ingleses han sido derrotados en varios puntos, sufriendo grandes pérdidas.

La opinión se halla irritada en contra de Roberts.

Mencheta

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-sépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprende á medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS De viaje

Madrid 25 á las 7'45 n.
El señor Paraiso irá á Córdoba y Sevilla el viernes de la presente semana.

Lo acompañará el duque de Alba y varios otros señores. Después irá á Barcelona.

Prisioneros libertados

Madrid 25 á las 8'15 n.
Un despacho oficial del general Jaramillo, dice que han llegado á Manila procedente de Tacabas, donde se hallaban prisioneros, el sargento don Tomás Alos, los cabos Enrique García y Francisco Gomez y seis soldados.

Sesión del Consejo. — Declaraciones de los Ministros

Madrid 25 á las 8'30 n.
8'35 >
8'40 >
8'45 >
8'50 >
8'55 >
9' >
9'05 >

Una vez terminada la sesión del Consejo celebrada esta noche, el señor Silvela comunicó á los Ministros la necesidad de estudiar la reorganización de los servicios conforme á los compromisos que tiene contraídos el Gobierno con el pueblo.

Ante la imposibilidad de hacer estos trabajos dentro el corto espacio de un mes, se impone, dijo, variar la fecha fijada para la reunión de las Cortes.

A propuesta del mismo señor Silvela se acordó abrir las Cortes á mediados del mes de octubre próximo.

La reorganización de los servicios se hará separadamente de los presupuestos

Primeramente se dictarán algunos Reales decretos que serán la base de la creación de la carrera administrativa, á fin de lograr por este medio el que no se dirijan ataques á los presupuestos, y que quede fijada de una vez y para siempre la estabilidad de los empleados.

Se ha convenido en enviar al señor Villaverde dentro los primeros días del próximo mes de Agosto los presupuestos parciales para la creación de este servicio.

El señor Villaverde comunicó varias instrucciones nuevas sobre las contribuciones.

Una de ellas dice: «Cuando algún industrial deje de pagar un

trimestre se le dará de baja forzosa en la contribución y se le cerrará el establecimiento.»

Se acordó entablar las negociaciones que se crean necesarias, encaminadas á obtener una reducción en el pago de los intereses de la deuda exterior y estampillado.

El señor Villaverde quedó encargado de designar una comisión para que entable dichas negociaciones.

El capital que se adeuda por aquel concepto asciende á la crecidísima suma de mil cuarenta y cuatro millones de pesetas.

Con respecto á las reclamaciones de los individuos procedentes de Ultramar, se ha fijado un plazo de dos meses para que los reclamantes puedan justificarlas. Pasado este plazo caducarán cuantos créditos se reclamen.

Se pedirá un crédito para efectuar los pagos, que se realizarán por el ministerio de la Guerra.

Se ha aprobado un expediente para la adquisición de material de guerra.

Se ha resuelto tambien el expediente para la venta de los bienes que poseen los Ayuntamientos, de conformidad con lo que ya resolvió en otra ocasión el señor Villaverde de acuerdo con el Consejo de Estado.

El señor Gasset ha explanado las líneas generales de un proyecto de decreto, pidiendo que se estudie el plan general de canales y plantanos sin aumento del presupuesto.

El señor García Alix ha presentado tambien otro proyecto de decreto encaminado á regularizar los pagos á los maestros de primera enseñanza.

Para la realización de este proyecto se pondrá de acuerdo con el señor Villaverde.

El señor Dato dió cuenta de haber comunicado á los Gobernadores de provincia las instrucciones acostumbradas, á fin de evitar el que ocurran conflictos en la fiesta nacional obrera del 1.º de Mayo.

Se aprobó la contratación de los servicios municipales y provinciales en sentido descentralizador, cuyo proyecto quedará firmado mañana.

A propuesta del señor García Alix se acordó verificar el día once de mayo próximo la traslación de los restos del insigne pintor señor Goya. El día 12 se celebrará la exposición de cuadros y el día trece se celebrará una solemne sesión en la Academia de Bellas Artes, á cuyo acto es muy probable que asista S. M. la Reina.

El señor Villaverde ha dado cuenta de la recaudación industrial correspondiente al primer mes ó sea dentro del plazo voluntario del actual trimestre, cuya total recaudación asciende á 290 mil 662 pesetas.

El total de lo que se recaudó en el trimestre anterior asciende á 358.981 pesetas.

El mismo señor Villaverde ha encarecido la importancia del aumento obtenido en este trimestre á pesar de no existir los recargos de guerra.

Acto seguido se levantó la sesión.

Dos noticias

Madrid 25 á las 10'10 n.
Dicen de Sevilla que se ha desistido de celebrar el banquete político en honor al señor Moret.

La fiesta de los Juegos Florales se ha celebrado este año en el Teatro Fernando, resultando solemnisima.

La Duquesa de Alba, Reina de la fiesta ha sido ovacionada.

Ha resultado conmovedor el acto de la entrega de los premios de virtud á un obrero y una sirvienta.

El señor Moret pronunció un elocuentísimo y floreado discurso, que le valió infinidad de aplausos.

Reunión del Directorio

Madrid 25 á las 10'30 n.
10'35 >

A las nueve y cuarto ha terminado la reunión del Directorio, durando más de seis horas.

Desde fuera del salón en que estaban los reunidos solo se oía el rumor de una viva discusión.

Entre las espresiones ininteligibles que se oían sonaba la palabra «pagó repetidamente.»

Al salir los reunidos interrogamos á los señores Costa y Paraiso mostrándose ambos reservados.

El señor Paraiso á fuerza de preguntas nos dijo solamente, se que se habían acordado los procedimientos para cumplir con los acuerdos que daremos á conocer el día 1.º de Mayo.

Negó el que se volvieran á reunir diciendo: «vamos á descansar que bien lo hemos ganado.»

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR
Compañía de zarzuela cómica dirigida por los señores Ibarrrola y Domingo.

Función para hoy jueves. — Segundo día de moda.

La zarzuela en un acto.
Agua, azucarillos y aguardiente
El saluete lírico en un acto,
El último chulo
La zarzuela en un acto,
La revoltosa
A las ocho y media.

Entrada general 0'60 pesetas. — Media entrada 0'35 id.

Viña americana

Su plantación é injerto en Mallorca por Pedro Martínez Rosich.

Precio, 1 peseta.
De venta señor Martínez y Planas, San Juan, 20. — Palma.

NOTA. — El producto de la venta de esta edición se dedica al fondo para el proyectado Asilo de Huérfanos.

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ
Sucursal de Barcelona calle Canuda 28
Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.

Fondos liso desde 5 rs. rollo.

La colocación á real el rollo

Tambien se hacen cielos rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma. — Muestrarios á domicilio.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas.

Precios sin competencia

25 — BROSSA — 25

Almacenes Montaner

PAÑERIA, SASTRERIA, CAMISERIA

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Temporada de Primavera y Verano 1900

Recibidos con notable abundancia los géneros de novedad para Señoras, Caballeros y Niños, queda abierta la venta á

Precios singularmente reducidos

Extensas y completas colecciones en todos los artículos á que la casa se dedica.

ROPA BLANCA en todas clases á precios sin competencia.

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

